

Newsletter



Einleitung

Liebe Leser*innen des JUSESO - Newsletters

Mit Fotos und mit Berichten möchten wir mit diesem Newsletter zum Jahresabschluss einen Einblick über die vergangenen Jugendaktivitäten der JUSESO Fricktal in der Zeit von September 2023 bis Dezember 2023 geben.

Das Titelbild des Newsletters zeigt einige unserer freiwillig engagierten Jugendlichen und jungen Erwachsenen beim Dankesanlass, einem Ausflug in den Europapark Rust am 24.09.2023.

Wir sind dankbar über deren grosses Engagement als Leiter*innen, etwa beim alljährlichen Ostertreffen. Mit Ihrem Wirken gestalten sie die Kirche von Morgen mit und tragen sehr zum Gelingen unserer Programme bei.





KICK OFF EVENT WEBRADIO/ PODCAST

18 Jugendliche waren am **Freitag, 20. Oktober 2023** zum Kick-Off-Event für das neue Web-Radio-Projekt ins Pfarreizentrum nach Kaiseraugst gekommen.

Das Projekt sieht vor, dass es künftig im Fricktal ein christliches Jugendradio gibt, bzw. von Anlässen der JUSESO Fricktal oder auch zu relevanten Themen ein Podcast erstellt wird.

Zunächst wurden von den Jugendarbeitenden Sandro Fiorilli, Maurizio Dente und von Simon Hohler die Idee und Beispiele für die Umsetzung vorgestellt. In drei Kleingruppen sammelten die anwesenden Jugendlichen dann viele Ideen zu Inhalten der möglichen Berichterstattung.

Nach der Arbeit kam auch der gesellige Teil des Abends nicht zu kurz. So konnte man bei leckeren Hot Dogs verweilen und eine erste Aufnahme-Probe tätigen.

In einem nächsten Schritt werden die Jugendlichen im Januar 2024 zu einem weiteren Treffen eingeladen, um konkrete Beiträge zu planen und zu erarbeiten.

Erste Beiträge sind aber auch jetzt schon in Arbeit.



Das Projekt wird vom Fonds "Jugend & Soziales der Röm.-kath. Landeskirche unterstützt



ERSTE KANTONALE JUGENDKONFERENZ

Zusammen mit mehr als 30 anderen pfarreilichen Jugendarbeitenden nahm ich an der ersten kantonalen Jugendkonferenz teil, die von der Fachstelle Jugend & Junge Erwachsene der Röm.-kath. Landeskirche Aargau am Freitag, 3. November 2023 in Würenlos stattfand.

Der Tag war voller spannender Inputs zu aktuell relevanten Themen.

Ausführlich berichtet das Team der Fachstelle in einem Blog-Beitrag darüber:

<https://kathaargau-jugend.ch/freiraum-auch-fuer-jugendarbeitende/>



Bildquelle: Fachstelle Jugend & junge Erwachsene



FORTIFY

CHRISTLICHER JUGENDEVENT

Am **Freitag, 10.11.2023** fand in Möhlin wieder ein Fortify-Event statt.

Rund 130 Jugendliche erlebten einen gelungenen Event mit viel Musik und spannenden Inputs. Das Motto lautete dieses Mal «Together». Hierzu hatten Jugendliche der Reli-Oberstufe aus Möhlin ein tolles Anspiel vorbereitet.

Für die gelungene Musik an diesem Abend sorgten die Geschwister Timo und Thimea Sacher.

Im Anschluss konnte man sich an der SnackBar, am Töggelikasten oder bei Tischspielen begegnen. Damit es an der Snack-Bar ein buntes Buffet gab, hatten die Jugendlichen der ökumenischen Reli-Werkstatt aus dem Wegenstettertal verschiedene Leckereien mitgebracht.

«Save the Date», denn am 26. April 2024 findet der nächste «Fortify» in Möhlin statt.



- In der Musik Gott begegnen
- Bei Snack und Spiel einander begegnen

www.jusesofricktal.ch



#SOULFOOD

ZUGÄNGE ZUM GLAUBEN

Nachdem sich am **Samstag, 11. November 2023** zunächst die Jugendlichen der ersten Reli-Oberstufe aus dem unteren Fricktal in Rheinfelden zum Anlass #Soulfood trafen, fand am **Samstag, 18. November 2023** noch ein weiterer #Soulfood-Anlass für alle Jugendlichen der ersten Oberstufe aus dem oberen Fricktal statt. Dieser Anlass findet stets zweigeteilt statt. Zum einen weil viele Jugendlichen teilnehmen und zum anderen, um einen langen Fahrweg zu vermeiden.

An den beiden Vormittagen fanden jeweils insgesamt fünf Ateliers statt, bei denen die Jugendlichen etwas über ein Ritual oder eine Methode erfuhren.

Es ging hierbei darum, wie man ganz konkret Gott im Alltag erfahren und sich mit dem Glauben auseinandersetzen kann.

Themen der Ateliers in Gipf-Oberfrick waren «Taizé-Gebet», «Gemeinschaft», «Perlen des Glaubens», «Pilgern» sowie «Lobpreis».

In der Vorwoche in Rheinfelden gab es zudem Ateliers zu den Themen «Bibel», «Meditation» und zum neuen «Web-Radio».

Für die Jugendlichen war es so an beiden Orten jeweils ein abwechslungsreicher Vormittag mit verschiedenen neuen Inputs. Ein grosses Dankeschön an alle Atelierleiter*innen und Begleitpersonen.

An den beiden Anlässen nahmen insgesamt mehr als 100 Jugendliche aus dem Fricktal teil.



Eindrücke vom Anlass #Soulfood





ANGEL FORCE

SOLIDARAKTION

In mehreren Orten im Fricktal beteiligten sich Gruppen an der Solidaraktion «Angel Force». So beispielsweise in den Pastoralräumen Möhlinbach und Mittleres Fricktal, wo jeweils zahlreiche Schuhkartons mit nützlichen Dingen befüllt und als Weihnachtspäckli für Kinder eingepackt wurden. So wurde ganz konkret «Angel Force».

Besonders viel Freude hatten die Teilnehmenden an den blauen Wollmützen, die jede/r als Dank fürs Mitmachen bekam.

Toll, dass wieder so viele mitgemacht haben und mit ihrem Beitrag armen Kindern eine Freude machen.

Die Bilder zeigen Jugendliche bei der Päckli-Party, die in Wallbach stattfand und mich, bei der Übergabe der Schuhkartons in MuttENZ bei der Zentrale der Aktion «Weihnachten im Schuhkarton».





ADVENTS- WERKSTATT

Am 29. November 2023 luden wir zur Adventswerkstatt nach Laufenburg in den Johannessaal ein, wo sich die Teilnehmer*innen kreativ betätigen konnten.

Sehr beliebt war das Herstellen von farbiger Handsseife, aber auch die Backmischung im Glas fand viel Gefallen. Wer wollte, konnte auch Weihnachtskarten gestalten. Bei weihnachtlicher Musik, heißem Punsch und leckeren Keksen kam Adventsstimmung auf. Zum Abschluss des Abends stand das beliebte Spiel «Wer bin ich» auf dem Programm.

Anlässe in diesem Format (Offene Treffs mit Kreativangebot) werden nachgefragt, daher möchten wir auch in 2024 weitere solche Anlässe in das Programm aufnehmen.





#FRIDAY NIGHT OFFENER TREFF

Zusammen mit der Reformierten Kirchgemeinde im Wegenstettertal organisierten wir am 1. Dezember 2023 den Anlass «Friday Night» in Zuzgen. Das ist ein offenes Angebot, bei dem man sich abends in den Räumen der Pfarrei treffen kann und bei Tischspielen, Töggelikasten, Basteln, Backen und gemeinsamen Essen einen tollen Abend verbringen kann.

Mehr als 30 Jugendliche waren gekommen, so dass sich das ganze Kirchgemeindehaus in einen Jugendtreff verwandelte. Es war ein sehr gelungener Anlass.

Dieser Abend ist nur ein Beispiel für offene Treffs. Auch in anderen Orten im Fricktal macht man gute Erfahrungen damit.



VORAUSGESCHAUT

Das **Ostertreffen** findet im Jahr 2024 von **Fr. 29. März bis So. 31. März** in Zuzgen statt.

Gastgeber ist die Reformierte Kirchgemeinde Wegenstettertal. Zudem kooperieren wir mit der Röm.- Kath. Kirchgemeinde Zuzgen. In Zuzgen wird während des Ostertreffens somit in Räumen und Kirchen im ganzen Ort etwas los sein.

Das 15-köpfige Leitungsteam ist schon eifrig am planen. Das Motto lautet **#beyourself**.



www.jusesofricktal.ch

 Find us on
Facebook

 **Instagram**